



Tour 1

Les écluses - Rhin - Nord / Schleusen des Rheins - Nord

(37 km)



P Neuenburg am Rhein (près de la place de la Mairie - *Rathausplatz*)

Trajet: Piste le long du Rhin - Pont Fessenheim / Hartheim - Écluse de Fessenheim - Maison des Énergies - Fessenheim - Blodelsheim - Crochet Forêt de la Hardt possible - Bantzenheim - Chalampé - Pont Chalampé / Neuenburg

Qualité: pistes sablonneuses ou goudronnées, route

À partir de la grande place de Neuenburg, le parcours vous conduira vers la piste le long du Rhin, en direction du nord. Au niveau de Grissheim, vous aurez sur votre droite la réserve naturelle « Käfigecken » et ses anciens marécages asséchés lors de la régularisation du Rhin.

Après avoir emprunté le nouveau pont sur le Rhin entre Hartheim et Fessenheim, vous arriverez au troisième barrage du Grand Canal d'Alsace. C'est l'occasion d'observer comment fonctionne une écluse, la navigation sur le Rhin, et également de visiter la « Maison des Énergies », qui offre de nombreuses informations sur la production d'énergie hydraulique et les énergies de demain.

À partir de Blodelsheim, il est possible de faire un crochet dans la Forêt de la Hardt, poumon vert entre l'agglomération de Mulhouse et les bords du Rhin et deuxième plus grande forêt de la plaine d'Alsace.

Le retour se fait par Bantzenheim et Chalampé, puis par le pont qui relie Chalampé à la ville de Neuenburg am Rhein, fondée par les Zähringen.

Info : une escapade jusqu'à la cité de Breisach (Vieux-Breisach) est possible ; cela prolonge le parcours d'environ 40km.

P Neuenburg am Rhein (nahe Rathausplatz)

Route: Rheinweg - Brücke Hartheim/Fessenheim - Schleuse Fessenheim - Haus der Energien - Fessenheim - Blodelsheim - Abstecher Hardtwald möglich - Bantzenheim - Chalampé - Brücke Chalampé/Neuenburg am Rhein

Beschaffenheit: gesandete und geteerte Wege und Radwege, Straße

Ausgehend vom Neuenburger Rathausplatz führt die Tour hinunter zum Rhein und längs des Rheinpfades in Richtung Norden. Rechter Hand befindet sich auf der Höhe von Grißheim das Naturschutzgebiet „Käfigecken“ mit seinen Trockenauen.

Nach der Überquerung der neuen Rheinbrücke zwischen Hartheim und Fessenheim geht es zur dritten Staustufe des Grand Canal d'Alsace. Hier kann man beobachten, wie eine Schleuse funktioniert, den Rheinschiffen bei der Ein- und Ausfahrt zusehen und auch das „Haus der Energien“ (*Maison des Énergies*) besuchen, das viele Informationen über die Gewinnung von Energie durch Wasserkraft und die Energien von morgen, bereit hält.

Ab Blodelsheim ist ein Abstecher in den Hardtwald, der grünen Lunge zwischen den urbanen Gebieten rund um Mulhouse und der Rheinebene möglich.

Über Bantzenheim und Chalampé geht es zurück über die Rheinbrücke in die Zähringerstadt Neuenburg am Rhein.

Info: Ein Abstecher bis Breisach ist möglich. Die Tour verlängert sich dadurch um ca. 40 km.